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本报创刊九周年 专访国家体彩中心相关部门负责人

“希望我国彩票舆论场阳光普照”
姻记者戴新报道

野这一年袁 舆论对我国彩票尧
特别是体育彩票的整体报道袁进
一步发生着向好的变化遥 这种向
好主要体现在袁 彩票的公信力和
公益形象袁通过媒体的报道袁获得
了更多的认可袁 社会美誉度得到
了进一步提升遥 冶接受叶中国体彩
报曳专访时袁国家体彩中心相关部
门负责人这样说遥

体育彩票发行 24余年来袁筹
集彩票公益金已超过 4500亿元遥
2018 年袁体彩公益金筹集额度达
到 670余亿元遥 如此体量的资金
都用在了哪些方面钥对此袁社会公
众都非常关注遥 如何回应这种大
众关切袁也是摆在媒体尧特别是彩
票专业媒体面前的一道题遥

2019年 1 月 11 日 袁叶中国体
彩报曳迎来创刊九周年遥国家体彩

中心相关部门负责人向 叶中国体
彩报 曳介绍袁2014 年袁体育彩票发
行 20 周年时袁 有学术机构曾就
20 年来体彩公益金的使用方向尧
使用数据进行调研和统计并向社
会公开遥 野2019年袁中国体育彩票
将迎来全国统一发行 25周年遥 冶
这位负责人表示 袁野25 年来袁体彩
公益金不仅是推动全民健身事业
发展和公共体育服务体系建设的
重要资金保障袁 更是促进社会保
障 尧医疗救助尧扶贫工作 尧救灾赈
灾尧 教育助学等多个社会公益事
业发展的有生力量遥 冶

这位负责人说 袁野2018 年袁在
彩票媒体业态方面袁 有一个可喜
的现象袁 在聚焦体育彩票事业发
展尧 关注体彩公益金使用方向以
及推动公益体育事业发展等方
面袁 彩票领域的阳光舆论场也正

在一步一步建设中遥 冶
这位负责人表示 袁2018 年 袁

全国体彩系统在加快推进责任彩
票建设工作 袁包括 叶中国体彩报 曳
在内的很多媒体在对责任彩票的
宣传报道中袁 做了不少面向社会
公众的解读尧释疑工作袁让读者更
加深入地了解到体彩机构在责任
彩票建设尧 公益公信核心属性的
传播方面所做的努力袁野这类报道
所体现出的媒体操守和职业态
度袁对彩票机构和社会公众来说袁
都是一个负责任的表现遥 冶

野据我所知 袁2018 年 袁叶中国
体彩报曳 有几件事引起了广泛的
关注袁在彩票业界尧媒体圈和社会
上都赢得了好评遥冶这位负责人举
例称袁野2018 年 6月和 8 月袁国家
体育总局和财政部分别发布了
耶2017 年本级体育彩票公益金使

用情况公告 爷和 耶2017 年度彩票
公益金筹集分配情况和中央集中
彩票公益金安排使用情况公告爷遥
对这两个公告 袁叶中国体彩报 曳第
一时间进行解读袁 向公众及时传
递了很多人想知道但不一定都知
道的信息遥 冶

野24 年来 袁累计超过 4500 亿
元的体育彩票公益金在构建公共
体育服务体系尧 助力健康中国战
略尧 建设体育强国中发挥了重要
作用遥近年来袁体育彩票公益金的
使用方向袁 更加聚焦于提供基本
公共服务袁 集中于满足人民对美
好生活的需求遥 冶 这位负责人表
示袁叶中国体彩报曳于 2018年推出
的很多报道袁 不仅仅着眼于体彩
公益金对体育事业的贡献袁 更是
站在国家公益彩票的高度袁 聚焦
于体彩公益金的社会贡献 袁野其

中袁 对由中央彩票公益金支持的
中华骨髓库造血干细胞捐献者的
系列专访袁 给很多人留下了深刻
的印象遥这样的报道贴近生活袁贴
近百姓袁有血有肉袁真实感人遥 冶

野我们十分欢迎媒体和舆论
共同参与到体彩机构的责任彩

票建设工作中 遥 冶这位责任人向
叶中国体彩报 曳表示 袁2019 年 袁各
级体彩机构还将继续强化建设
负责任 尧可信赖 尧健康持续发展
的国家公益彩票的发展理念 袁
野在建设责任彩票的进程中 袁媒
体如何发挥好对彩票的关注 尧督
促 尧建言作用 袁打造负责任的彩
票阳光舆论场 袁或许也需要做很
多的工作遥 冶

野希望我国的彩票舆论场以
及彩票舆论建设袁 能够 耶阳光普
照爷遥 冶这位负责人说遥

2018年体育彩票都有哪些舆论热点

聚焦舆情！2018“体彩金句”品读

相对于包括了体彩公益在内
的体彩公信袁 体彩公益的定位更
为确切袁落点更为清晰遥 2018年袁
对于体彩公益袁野媒体金句冶 都来
自于哪些方面钥

金句院野我国开展全民健身事
业的资金袁 几乎全部来自体育彩
票公益金遥 冶

1月 30 日袁野新华论彩冶公众
号刊发叶去年 4000多亿彩票钱都
干了啥曳袁在对前一年我国彩票销
售收入首次跨过 4000 亿元大关
进行解读时袁 两次引用国家体彩
中心主任张弛的观点要要要

野彩票袁某种意义是倡导大家
拿出多余的零散资金完成普通人

的公益心愿遥 冶
野如今我国开展全民健身事

业的资金袁 几乎全部来自体育彩
票公益金遥 冶

金句 院野体彩杯 袁 我们的世
界杯 冶

7 月 16 日袁叶中国体育报 曳刊
发叶体彩杯袁我们的世界杯曳袁对世
界杯期间我国各地体彩机构组织
的以野体彩杯冶为主的民间赛事进
行报道遥在报道浙江野中国体育彩
票冶亲子足球赛时袁写道要要要

本次比赛吸引了来自也门的
小队员参赛袁 这支平均年龄 9岁
的球队是第一次参加比赛遥 球队
负责人项女士介绍袁野这些孩子暑
期才开始训练袁 虽然中文没有那

么溜袁但是足球无国界袁需要的就
是热情遥 冶

金句院野走进车厢袁 就走进了
一间温馨的耶体彩屋爷遥 冶

1月 30 日袁野国彩推送冶公众
号刊发 叶湖北体彩打造 野幸运专
列冶曳袁报道要要要

1月 21 日袁武汉东亭地铁站
4号线站台上袁 一辆列车缓缓驶
入遥 很多乘客感受到了一种特别
的氛围要要要走进车厢袁 就走进了
一间温馨的野体彩屋冶遥

专列共有 6节车厢袁 分为公
益尧玩法尧大奖三个主题遥 坐在这
趟专列上袁 时时刻刻都能感受到
体彩公益的力量尧 大奖的魅力和
玩法的乐趣遥

评说体彩公益 媒体捕捉彩市新气象

一说彩票公信力袁人们首先
想到的就是 野开奖的那些事冶以
及野公益的那些事冶遥2018年袁对
于这些事袁媒体是怎么说的呢钥

金句院野耶维纳斯爷没有秘密冶
12月 14 日袁野公益体彩冶公

众号发文 叶野维纳斯 冶 没有秘
密要要要摇奖机 摇奖球完全剖
析曳袁对体彩大乐透的摇奖机野维
纳斯冶和摇奖球进行解秘 袁向公
众披露要要要

野维纳斯冶 是国际最先进的
摇奖设备之一袁通过国际电工委
员会电子元器质量体系认证袁被
世界很多国家的彩票机构使用遥
野维纳斯冶 采用的吹气式搅拌方
法袁是目前世界上公认的最公平
摇奖方式之一遥

体彩大乐透摇奖球的制作
材料是特殊专利技术制成的泡
沫塑料袁一共有三套遥

为了保证摇奖的顺利进行袁
每次摇奖前工作人员都会使用
试机球进行 2 次摇奖机试运行
工作遥 整个试运行过程在公证
人员的监督下进行并录制试运
行过程遥

金句 院野乐善人生冶 说一百

次袁不如行动一次遥 冶
9 月 20 日 袁野公益体彩 冶公

众号刊发了一组体育彩票通过
为留守儿童捐赠文体用品以及

举办网球赛事等方式为安徽尧广
东等地青少年送关爱的稿件遥稿
件最后袁有这样一段话要要要

把 野乐善人生 冶说一百次 袁
不如用行动践行一次袁 让孩子
们真切地感受到什么是乐 尧什
么是善遥 体彩的每一次公益善
行袁 都将在他们幼小的心灵播
下乐和善的种子 袁 也许会影响
他们的一生 遥

金句 院野彩票公信力建设不
能只靠耶三把板斧爷冶

年 7月 4日袁野国彩推送冶公
众号刊发叶彩票公信力建设不能
只靠野三把板斧冶曳袁指出要要要

露脸领奖 袁 走近双色球 袁
相约大乐透 袁发布社会责任报
告噎噎彩票机构在彩票公信力
建设上的 野常规动作 冶袁都是为
了促进彩票行业的公开透明 袁
构建诚信体系袁 然而袁 有业内
人士提出 院 提升彩票的公信
力 袁 如果常年仅靠一两个 尧两
三个活动所呈现出的信息 袁真
的能让公众信服吗钥

关注体彩公信 媒体有揭秘也有思考

姻专题报道 顾寒枫
2018年袁改革开放 40周年遥沐浴在改革开放的春风里袁这一年

的彩票舆情尧特别是体育彩票舆情袁都有哪些引人关注钥
在此袁我们拎出当年媒体在报道及评议中出现的一些野体彩金

句冶袁进行品读遥 这些野金句冶袁从不同的侧面反映了当年体育彩票最
受舆论关注的热点遥

透过野金句冶袁寻找深义袁领会体彩袁感悟人生遥

购彩袁是彩票资金筹集之源袁
也是彩票公益之源遥 2018年袁关
注购彩生活袁关注购彩安全袁也是
很多媒体的一个共识遥

金句院野彩民与网站在信息上
是严重不对称的遥 冶

6月 22 日袁俄罗斯世界杯期
间袁叶人民日报曳连发叶为足彩拧紧
安全阀门曳和叶小心互联网彩票卷
土重来曳两文袁直指互联网彩票背
后的重重隐患要要要

利用互联网销售彩票需纳入
严格监管袁 擅自利用互联网违规
销售彩票的行为应坚决杜绝遥

一些假冒的售彩网站并没有
与彩票中心合作袁而是私自坐庄遥
彩民如果中得小额奖金袁 或许能

够兑奖袁但如果中了大奖袁这些诈
骗网站就干脆耍赖潜逃袁 拒绝赔
付遥彩民投诉无门袁自身利益受到
极大损害遥

通过互联网购买彩票袁 彩民
与网站在信息上是严重不对称
的遥一旦产生纠纷袁这种不对称会
让彩民很吃亏遥现阶段袁走进体彩
网点购买彩票袁 是最安全可靠的
途径遥

金句院野终于等到你袁 体彩推
跨省兑奖业务冶

10 月 30 日 袁野国彩推送 冶公
众号刊发叶终于等到你袁体彩推跨
省兑奖业务曳袁 对体彩自当年 11
月 1日起开通电脑型彩票跨省通
兑业务进行解读袁 认为此举具有
两大意义要要要

一是提升兑奖便利性曰 二是
减少弃奖的发生遥

金句院野这颗耶炸弹爷爆发有风
险冶

11 月 26 日 袁野新华论彩 冶公
众号刊发叶野68亿奖池拦不住浴 大
乐透这颗耶炸弹 爷爆发有风险冶曳袁
对高奖池有可能引发部分购彩者
野非理性投注冶提出担忧要要要

大乐透奖池像珠穆朗玛峰一

样袁成为中国彩市的一座野高山冶袁
既是野无限风光在险峰冶袁又是野高
处不胜寒冶遥巨额奖池吸引着部分
彩民非理性投注噎噎

大乐透奖池不断上升袁 深层
次原因非常复杂遥 彩票研究学者
李辰就说过 袁野大乐透规则不调
整袁奖池迟早突破 100亿遥 冶

聚焦购彩生活 媒体喊你去实体店购彩

  


